
Ne vous focalisez pas sur un
hybride. Chaque horticulteur
produit ses hybrides. Et ren-
seignez-vous sur les condi-
tions de culture de Ia plante
qui vous tente.
Par correspondance, vous
pouvez avoir le choix entre
des orchidées en fleur et des
plantules, qui ne fleuriront
pas avant plusieurs années,
à réserver aux jardiniers
cheworurés. Lors de la com-
mande, vérifiez que la plante
qui vous intéresse est une
orchidée adulte.

Donner delalumière

ï

I

Réussirleur culture
Réfléchir avant d'agir

Sivous achetez une orchidée
en fleur sur un coup de
cæur, profitez-en le temps
de sa floraison. Mais sachez
que garder cette plante des
arurées durant et, surlout, la
voir refleurir, peut s'avérer
fort laborieux.
Si vous voulez vous lancer
dans la culture des orchidées,
la démarche doit être plus
raisonnée. Achetez plutôt

La pluoadiessrehirlées ont

I "C - entre températures

refleurir, elles doivent rester,
au frais pour faire une diffé-
rence entre l'été et I'hiver. .
Des besoins que vous aurez
du mal à satisfaire si vous
n'avez pas de serre. Dans
ce cas, limitez-vous aux
seules espèces susceptibles
de supporter la température

des plantes identifiées, vous
porurez vous renseigner sur
leur culture. Car certaines
orchidées ont des exigences
particulières à la fois en
termes de lumière, d'hygro-
métrie et de température.
Seul un petit nombre de
variétés et d'espèces sup-
porte la vie en appartement,
I'atmosphère y étant souvent
surchauffée et trop sèche.

lorsque vous achetez une
orchidée en fleur, vous pou-
vez sans problème la garder
une quinzaine de jours au
milieu du salon ou encore
sur la table de la salle à
manger.
lerez près d'une fenêtre, en

évitant de I'exposer directe-
ment aux ravons du soleil.
- -LeS expositions est et sud-
est permettent aux plantes
de profiter de I'ensoleille-
ment matinal, en échappani
artx rayons les plus chauds,
qui pourraient les brûler.

i Surtout, bien acheter
Lorsque vous achetez en
jardinerie, soyez attentif à
l'état sanitaire de la plante.
Elle doit être bien ancrée
dans son substrat ou sur
son support. Inspectez les
feuilles et les fleurs : si elles
orésententdes -

s ! héférez une
plante en bouton avec juste
un fleuron ouvert. Attention
aux conditions de culture
sur le point de vente. Pas de
lumière ? Un substrat sec ?
La plante a souffert, même
si elle ne le montre pas.

Trouver et maintenir
la température idéale

de votre logement. Les
phalænopsis, par exemple,
s'adaptent à la température
des appartements modernes
(entre 18 et 21 "C). Si vous
habitez une maison, vous
disposez sans doute d'une
pièce plus fraîche que les
autres, dans laquelle votre
plante peut séjourner lors-
qu'il le faut ; votre choix de
variétés d'orchidée est donc
un peu plus vaste, avec les

Humidifier
Les orchidées apprécient
toqious I'air humide. Or les
constructions récentes sont,
en général, bien isolées et
I'air ambiant y est souvent
trop sec. Pour mesurer le
degré d'humidité, utilisez un
hygromètre.
Il existe des techniques très
simples pour humidifier I'air.
Installez la plante au-dessus
d'un réservoir d'eau : en
s'évaporant, elle dégagera
une certaine humidité.
Vous pouvez aussi placer
des graviers ou des billes
d'argile dans une soucoupe.
Posez Ie pot de I'orchidée.
Versez alors de I'eau dans la
soucoupe sans que le niveau
touche le fond du pot.
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Dossier spécial, I

Rempoter dans
les règles de I'art
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Arroser à bon escient
Mênte si elles apprécient
un air chargé en eau, les
orchidées n'en redoutent pas
moins I'humidité lorsqu'elle
touche leurs racines et leurs
jeunes pousses. Essayez de
ne mouiller que Ie substrat.
N'arrosez pas trop. Avant
d'apporter de I'eau, prenez
I'habitude de vérifier, du
bout du doigt, que le substrat
a eu Ie temps de sécher. Il

convient d'arroser un peu
plus l'été. Pensez à bassiner
les racines des orchidées qui
se cultivent en suspension,
comme les vandas.
Bien souvent, Ies orchidées
réagissent mal aux apports
d'eau calcaire. Utilisez de
préférence de I'eau de pluie
ou de I'eau peu minéralisée
que vous vous procurerez

Les orchidées n'aiment pas
être bousculées. Le rempo-

veler Ie substrat et, si
la plante a grossi, de lui
dormer un contenant adapté,
d'un diamètre supérieur de
2

au comme de compost
est à proscrire : ils causent
des excès d'eau autour des

racines, qui risquent alors
pourrir. Vous trouverez dans
tous les commerces des

sont proposées : choisissez
celle qui convient.

l -

dans le commerce.

Fertiliser
avec discernement

Vous trouverez des engrais
Iiquides ou bien en poudre
destinés spécifiquement aux
orchidées. Utilisez-les mais,
si vous souhaitez waiment
répondre aux besoins de
votre plante, renseignez-
vous plus précisément afin

de connaître la composition
waiment adaptée pour elle
et sa période d'utilisation.
La famille des orchidées
compte des végétaux divers,
qui n'ont ni les mêmes
cycles de végétation, ni les
mêmes exigences nutritives.

Le saviez-vous ?
Le mode de développement de I'orchidée n'est pas sans
répercussion sur sa culture ; il est donc important de le
connaltre. Tout d'abord, il faut savoir que les orchidées se
divisent en deux groupes. D'une part, les monopodiales,
qui font leurs nouvelles pousses à I'extrémité de celles
des années précédentes. Elles poussent donc en hauteur.
Citons les vandas, les phalænopsis ou... la vanille.
l-autre catégorie, les sympodiales, pousse latéralement.
Elles produisent leurs nouvelles pousses à partir et à
côté de celles des années précédentes. Ces sympodiales
se divisent à nouveau en 2 types: avec ou sans pseudo-
bulbes. En effet, certaines variétés possèdent un organe de
réserve de nourriture en forme de bulbe, le pseudobulbe.

Sym,p od,iale à 1t ssudobulb e.

Sympo diale sans p szud,obulb e. )rchidé e monop o d,iale.
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